

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 60 (1980)
Heft: 2

Rubrik: Coup d'œil sur l'économie franco-suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Coup d'œil sur l'économie franco-suisse

Au cours d'un entretien prolongé, MM. Deniau et Honegger, respectivement ministre français du commerce extérieur et conseiller fédéral chargé du Département de l'économie publique, ont abordé le 4 juin, à Paris, les problèmes et contentieux franco-suisses actuellement en suspens. Les deux ministres sont notamment convenus de réactiver, probablement au cours de l'hiver prochain, les discussions bilatérales au sujet des secteurs d'activité et des firmes suisses qui se plaignent de l'application de certains règlements administratifs. Il n'est pas exclu que le groupe bilatéral instauré en 1977 et dont les travaux se sont achevés par un protocole d'accord en mars 1978 soit à nouveau réuni. Du côté français, l'assurance formelle a été donnée aux interlocuteurs suisses que la nouvelle réglementation des prix pharmaceutiques, dont la codification doit intervenir dans le courant de l'été, ne comportera aucune discrimination à l'égard des spécialités d'origine étrangère. D'autre part, M. Deniau a souligné tout l'intérêt qu'attachent les autorités françaises au maintien - voire au rétablissement - d'un climat de confiance réciproque dans les relations bilatérales, confiance indispensable au courant d'investissements suisses en France. Du point de vue de leur importance, ceux-ci se situent actuellement au second rang, derrière les investissements

allemands. Enfin, M. Honegger a invité M. Deniau en Suisse, invitation que le ministre du commerce extérieur a acceptée. La date - vraisemblablement en hiver - sera fixée par voie diplomatique.

Selon le président du directoire de la Banque nationale suisse, M. Leutwiler, le franc suisse pourrait s'apprécier au cours des prochains mois en raison, notamment, de la faiblesse relative du taux de renchérissement observé en Suisse. Celui-ci se situe entre 4 et 5%, c'est-à-dire au bas de l'échelle des pays de l'OCDE, et pourrait à nouveau se remettre à baisser au printemps prochain. Actuellement, la progression du renchérissement des prix à la consommation en Suisse est inférieure à la moitié du taux correspondant français. Selon M. Leutwiler, la Banque nationale suisse s'accommode aisément d'un dollar valant entre 1,60 et 1,70 FS et d'un D-Mark nettement supérieur à 80 centimes, mais inférieur à 95. Etant donné que le marché des changes a tendance à amplifier les mouvements monétaires, le dollar pourrait tomber à 1,50 FS. Ce niveau causerait toutefois des difficultés aux exportations et au tourisme suisses.

La comparaison internationale de la part des dépenses de recherche et développement par rapport au produit intérieur brut révèle la place particulière qu'occupe la Suisse sur ce plan. Elle arrive de loin en tête des pays industrialisés avec 3,17% du PIB par tête, la deuxième place étant tenue par les USA avec 2,4%. La Suisse fait également figure d'exception dans la mesure où le quart de toutes les dépenses de Recherche-Développement consacrées par les entreprises est engagé à l'étranger. Enfin, 17% des dépenses de Recherche-Développement sont pris en compte par l'Etat contre 30 à 50% dans les autres pays. Selon une étude de l'OCDE, la quote-part par habitant de la Recherche-Développement était, en 1967, encore inférieure en Suisse à ce qu'elle était aux USA qui, à l'époque, arrivaient en tête. En 1975, cette quote-part était de 119 dans le cas de la Suisse, de 100 aux États-Unis, de 94 en Allemagne fédérale et de 54,5 en France.

Contrairement aux pays sur lesquels portent ces comparaisons, la Suisse ne dispose d'aucune ressource naturelle abondante et, sans effort particulier de Recherche-Développement, ses entreprises industrielles seraient rapidement réduites à la ruine.

LANDIS & GYR

- Compteurs électriques
- Appareillage électrique d'installation et de protection
- Stations téléphoniques à prépaiement
- Régulateurs pour chauffage et conditionnement d'air

LANDIS & GYR

Siège social
16, bd Général Leclerc
F 92115 CLICHY
Tél. : (1) 739.33.84

Usine
59, av. Jules Guesde
03101 MONTLUÇON CEDEX

Liaison hebdomadaire par déménageuse

GENÈVE/PARIS/GENÈVE

Transport de meubles et objets fragiles
Livrailles en Suisse et en France

à PARIS :

Société Nouvelle ROYER

14, rue du Cherche-Midi, 75006 Paris, Tél. 548.65.64

à GENÈVE :

NATURAL LE COULTRE S.A.

6, av. de Secheron, 1211 Genève 21, Tél. 32.42.00